

発行日 令和5年9月1日(金)

発 行 南丹市立殿田中学校

http://www.kyoto-be.ne.jp/tonoda-jhs/cms

」は 「謙虚」 「相手に想いを馳せる」 そして 「感謝」

猛暑と変則的な台風に振り回されましたが、それでも、セミの声を聞きながら遠い日本の夏に想いを馳せると、今の日本の平和を築いた先人たちに感謝の念が湧き、手を合わせたくなるいつもの 8月でした。

8月15日のテレビで沖縄の観光ガイドさんのインタビューがあり、その内容は修学旅行で沖縄を訪れる学校のうち、ひめゆりの搭をはじめ戦跡を修学旅行コースから外す学校が年々増えているという寂しい話でした。私は中学生の時、社会科の恩師から「歴史を学ぶ意味は未来に生かすためだ。」と教わり、以後自分もその言葉を自分なりにかみ砕いて伝えてきたつもりですが、先人たちの想いを胸に、今後も歴史から謙虚に平和を学ぶ姿勢は忘れずにいたいと思います。

「謙虚」と言えば、日本人には謙虚さを尊ぶ国民性があります。先日も甲子園で優勝校が決定し、優勝インタビュー時に敗者チームの監督はじめ選手たちが優勝チームに笑顔で拍手を贈る姿がありました。また、かつて優勝して大喜びする選手に、「それくらいでやめておけ。それ以上は相手に失礼だ。」と選手をたしなめた監督もいましたが、まさにこの精神は武道に通じると思います。

日本の国技・大相撲で、勝利後にガッツポーズをする力士はいないし、勝利後も静かに土俵を去る姿に観客は魅了されます。柔道でも、「礼に始まり礼に終わる」の言葉通り、相手への敬意が根幹にあることは、皆さんもすでに学習済みのことだと思います。

武道の一つ弓道には8つの基本動作があり、1番目の型「足踏」から順に進み、7番目の「離れ」で矢を射る。ただし、矢を射って終わりでなく、何の動作もない最後の8番目の型「残心」が一番大切で、矢を放った後の射手から醸し出す品位、格調こそが弓道の本質だと聞いたことがあります。

武道だけでなく、日本には電話を切る時に相手が受話器を置いたことを確認して受話器をそっと置く、お客様の姿が見えなくなるまでお見送りする、災害後に食料品等の配給にきちんと列を成して並ぶ等、相手に想いを馳せる「残心」の精神や美しい所作・倫理観がたくさん残っています。

武道などの勝負事だけでなく、日常においても先人から伝わるその「相手を尊重する姿勢・国民性」を大切にして、相手を思いやる行動や自分たちにできるところから平和の取組を進めていけたらと思います。

ノーベル平和賞受賞のマザー・テレサの名言の一つにこんな言葉があります。

「家族に 『ありがとう。』 と言うことが世界平和の始まりです。」

校長 世木 佳文

充実の2学期に! 令和5年度2学期始業式

8月29日(火)、令和5年度第2学期始業式を挙行しました。約40日間の夏休み中、大きな事故やけがもなく、無事に登校した生徒たちの顔を見ると、殿中生にとって大切な行事が盛りだくさんの今学期を力いっぱい過ごしていこうという気持ちが湧いてきました!これからの生徒たちの活躍が本当に楽しみです!





始業式の後で、伝達表彰を行いました。

夏の部活動で好成績を収めた部員たちをはじめ、漢字検定や英語検定で見事合格した生徒たちに合格証書を渡し、拍手を送りました!!

夏の活躍…部活に研修に、暑さに負けず頑張りました!

主な成績

【口丹大会】

優 勝 卓球男子団体

準優勝 卓球男子個人 山本拓未

3 位 卓球男子個人 大沢朔也 覗渕暖大

※他部活動も各々力を出し切りました。

【京都府吹奏楽コンクール】

金 賞 吹奏楽部

【陸上府大会出場】

男子走り幅跳 金林瑞希

男子IIOmH 木村都和

男子 | 年 | 00m 大沢拓斗

女子800m 長谷川千琉音

【北方領土少年少女研修近畿大会参加】

楓るり 木村都和 下村琉輝 船越璃子

松原明恵 山口愛依























当面の予定

日	曜	主な行事	月	日	曜	主な行事	±	金	曜	主な行事	
2	±	南船新人大会(野球)	- 10		2	月	体育祭代休日		21	±	口丹新人大会(野球)
16	±	南船新人大会(サッカー、卓球)		3	火	体育祭予備日	10	24	火	校内学力テスト	
17	日	南船新人大会(サッカー)		4	水	体育祭予備の予備日		28	_	ロ丹新人大会(バレー、サッカー、野球)	
22	金	文化祭		8		口丹駅伝大会試走会		20			
23	±	南船新人大会(バレー)		10	火	中間テスト①		29		口丹新人大会(野球予) 京都府PTA研究大会	
30	±	体育祭		11	水	中間テスト① PTAヨガ教室					
				14	±	口丹駅伝大会					
				15	B	口丹駅伝大会予備日					

PTA環境整備作業



8月20日(日)、PTA環境整備作業をお世話になりました。とても暑い日でしたが、2学期からの活動に向けてグラウンドの草刈りや草引きに汗を流してくださいました。ありがとうございました。